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LIMARÍ BUSCA POTENCIAR SU OFERTA 
CON MIRAS A LA TEMPORADA BAJA 02

EL ENFOQUE DEL GOBIERNO ANTE CRUDA SEQUÍA

ASEGURAR AGUA PARA CONSUMO 
Y EVITAR CRISIS EN AGRICULTURA
Desde la Delegación Presidencial señalan que se está realizando una labor conjunta 
en reforzar el trabajo de camiones aljibe y la profundización de pozos. Se proponen, 
además, medidas de carácter financiero para evitar problemas de quiebra y embargo 
de predios.  06 y 07
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REBECA LUENGO PEREIRA 
Provincia de Limarí

Limarí busca potenciar su oferta 
turística con miras a la temporada baja

PARA ATRAER MAYOR CANTIDAD DE VISITANTES 

El territorio alcanzó cerca de un 50% de ocupación turística 
durante este verano, por lo que, a través de alianzas entre 
municipios y el trabajo público-privado, ya se avanza en 
ofrecer nuevas rutas y experiencias para que la provincia 
sea un destino visitado durante todo el año y romper la 
estacionalidad.

Cerca de un 50% de ocupación tu-
rística mostró la Provincia de Limarí 
durante esta temporada estival, en 
establecimientos de alojamiento re-
gistrados en Sernatur. 

La oferta de la provincia está concen-
trada sobre todo, en torno a las Áreas 
Silvestres Protegidas, como el Parque 
Nacional Fray Jorge y el Monumento 
Natural de Pichasca; además de las 
actividades de turismo aventura y 
astroturismo, como el Observatorio 
Turístico Municipal Cruz del Sur de 
Combarbalá y la oferta privada.

Los tours relacionados con Piscos y 
Vinos son otra atractiva oferta en el 
territorio, que atrae tanto a los turis-
tas nacionales como internacionales, 
sobre todo aquellos que ingresan a la 
región a través de los cruceros que 
recalan en el Puerto de Coquimbo. 

De acuerdo con información propor-
cionada por la Dirección Regional de 
Sernatur, en la Provincia de Limarí 
existen 51 establecimientos de alo-
jamiento, más de 62 restaurantes, 
cafés y otros, además de 10 agencias 
de viajes y tour operadores.

En el caso de la comuna de Monte 
Patria, uno de los objetivos para este 
año, es el de potenciar el turismo 
como una actividad sostenible, que 
permita hacer frente a los embates 
de la sequía que afecta a la Provincia 
de Limarí en la economía local. 

El alcalde Cristian Herrera destaca que 
“nuestras bellezas, nuestros parajes 
y experiencias que se pueden vivir en 
la provincia, sin duda que permiten 
abrir al turismo como la alternativa. 
Desde el año pasado, por fin tenemos 
nuestro Pladetur y estamos avanzando 
en el Plan Regulador y las autoriza-
ciones respectivas,lo cual nos permite 
tener un ordenamiento para realizar 
la actividad”.

Sin embargo, señala el alcalde, es 
importante seguir fortaleciendo las 
alianzas para potenciar la oferta del 
turismo local y de la provincia. 

ESFUERZOS COORDINADOS 
ENTRE COMUNAS

Es así como junto con la Municipalidad 
de Ovalle, se han coordinado activi-
dades como Ferias Costumbristas, 
que ayudaron a ambas comunas a 
difundir sus destinos y atraer a más 
visitantes durante la temporada esti-
val, provenientes no solo de la Región 
de Coquimbo, sino que de distintos 
puntos del país. 

Fue el caso de la segunda edición 

En la Provincia de Limarí existen 51 establecimientos de alojamiento, más de 62 restaurantes, cafés y otros, además de 10 agencias de viajes 
y tour operadores.
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de la Fiesta del Pisco y el Queso de 
Cabra de Monte Patria, efectuada 
el sábado 3 de febrero en el Centro 
Cultural Huayquilonko, o la XXII Fiesta 
Costumbrista de Barraza (Ovalle), 
realizada el 10 y 11 de febrero.

“Ejemplos como esos son los que 
tenemos que seguir replicando y 
tener una coordinación entre todos 
los municipios y con los organismos 
del Estado, para potenciar nuestra 
oferta de servicios turísticos y generar 
una oferta económica distinta a la 
agricultura y que permita mantener a 
nuestra gente en la ruralidad y evitar 
que siga migrando”, destacó Herrera.

POTENCIAR LA OFERTA 
Y ATRAER TURISTAS 

Para ayudar a la difusión de los 
destinos, experiencias y atractivos 
turísticos de la Provincia de Limarí 
y la región, desde esta temporada 
estival opera la plataforma Verano 
XL Región de Coquimbo, un sitio 

web desarrollado con apoyo de las 
direcciones regionales de CORFO 
y Sernatur, los gremios turísticos 
regionales, además del programa 
Transforma Astroturismo y la Seremi 
de Economía, en el que los negocios 
turísticos locales promueven sus 
servicios y además, ofrecen intere-
santes descuentos o promociones.

De esta manera, atractivos tales como 
el Museo de Limarí y el restaurant 
Rincón Veguero de Ovalle; así como 
la Pisquera Tulahuén, el Hotel Monte 
Cordillera, el Camping Cuyuncaví, y 
el prestador Tours Consciente Chile 
de Monte Patria, ofrecen diversos 
descuentos o atenciones al cliente, 
con la finalidad de atraer más visi-
tantes hacia una provincia que aún 
tiene rincones por descubrir.

NUEVAS RUTAS
Además, las alianzas público-priva-

das en torno al desarrollo económico 
de la Provincia de Limarí también 

comienzan a dar sus frutos con nue-
vas rutas turísticas, tales como la 
recuperación del sitio arqueológico 
ubicado en la comunidad agrícola 
La Verdiona, en el acceso norte de 
la comuna de Ovalle, en el sector de 
El Romeralcillo.

Allí, gracias a la inversión realizada 
por la empresa griega Mytilineos, 
propietaria del parque fotovoltaico 
Doña Antonia, pronto a iniciar sus 
operaciones, se implementará una ruta 
turística en que se difundirá el legado 
ancestral de los pueblos prehispánicos 
que habitaron el sector, que cuenta 
con numerosos petroglifos, piedras 
tacitas y otras evidencias del paso 
del ser humano desde hace miles de 
años en el territorio. 

“Si bien reconocemos que la tem-
porada turística fue compleja para 
nuestra región y en general, para 
todo el país, miramos expectantes 
la temporada baja gracias al repun-
te alcanzado en el mes de febrero. 
Además, hemos redoblado nuestros 
esfuerzos para potenciar la promoción 
del destino Región de Coquimbo y, 
gracias al compromiso del mundo 
privado, podemos ver cómo se desa-
rrollan nuevos destinos, tales como 
el sitio arqueológico La Verdiona, 
apoyado por Mytilineos, empresa que 
invierte en el Parque Fotovoltaico 
Doña Antonia, en Ovalle”, concluyó 
la SEREMI de Economía, Fomento 
y Turismo, Pía Castillo Bosselaar. 
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Club Deportivo y Social Limarí inicia 
su año competitivo de patín carrera

EN EL PATINÓDROMO DEL ESTADIO NACIONAL

El club limarino viajó a Santiago para enfrentar la primera 
fecha de la liga nacional en categoría “intermedia”. 
El pasado viernes, las patinadoras realizaron el 
reconocimiento de pista, y durante este fin de semana 
disputarán las distintas pruebas de velocidad y resistencia. 

El Club Deportivo y Social Limarí 
enfoca sus esfuerzos en el desarrollo 
del patín carrera, y es por esta razón 
que se ha afiliado a la Federación 
Chilena de Patinaje para participar 
en la liga nacional que se disputa en 
Santiago, en donde compiten más 
de 450 patinadores de 58 clubes. 

La temporada 2024 de este cam-
peonato inicia este fin de semana 
y se realizará en el recientemente 
remodelado patinódromo del Estadio 
Nacional. 

De esta manera, el club limarino 
viajó a la Región Metropolitana la 
mañana de este viernes, con 6 de 
sus deportistas, las que están en 
categoría “intermedia”, a un paso 
de la alta competencia. 

En dicha jornada, las patinadoras 
ovallinas llegaron a la capital, y a 
eso de las 18:00 hrs realizaron el 
reconocimiento de pista, al ser este 
un recinto desconocido para ellas. 

“La categoría ‘intermedia’ es mucho 
más exigente que el nivel ‘escuela’ y 
la adaptación a pistas y a los patines 
profesionales es un tema a resolver. 
Conocido es el caso de Ovalle, donde 
no hay patinódromos ni recintos acorde 
para la práctica y entrenamientos de 
esta emergente disciplina”, declaró 
al respecto el entrenador del club, 
Juan Carlos Ahumada. 

SENSIBLE BAJA 
Una de las patinadoras más des-

tacadas de la capital provincial es 
Paula Muñoz Huerta, de 15 años de 
edad, quien ha obtenido importantes 
logros a nivel regional y nacional. 

Lamentablemente, esta deportista 
no podrá competir durante la primera 
fecha, ya que el sábado pasado sufrió 
una dura caída que le provocó una 
lesión de rodilla.

Pese a la complicación de salud, la 
joven viajó igual para acompañar a 
sus hermanas y compañeras de club, 
aunque lamenta no poder colocarse 
los patines en esta oportunidad. 
“El dolor es físico y se respeta la 
decisión médica del reposo, pero lo 
que más duele es no estar presente 
compitiendo, para lo cual me preparé 
tanto”, señaló la velocista. 

OBJETIVOS 
En cuanto a los objetivos, Juan 

Carlos Ahumada explica que en un 
mediano plazo buscarán ascender 
a la alta competencia, “sabemos 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Este viernes las patinadoras del Club Deportivo y Social Limarí realizaron el reconocimiento de pista en el patinódromo del Parque O’Higgins. 
CEDIDA

que este año es para conocer y 
adaptarnos a la categoría, que las 
deportistas adquieran experiencia. 
El próximo año será de resultados y 
ascensos. Lamentablemente Paula 
no puede competir  esta primera 
fecha, quedará muy condicionada 
para el descarte de pruebas, pero 
hay confianza que dará batalla y 
pueda lograr el ascenso a la alta 
competencia. Las otras muchachas 
compiten en su categoría con un año 
menos, conociéndolas sé que pueden 
darnos gratas sorpresas”, apuntó. 

Por otro lado, el técnico ovallino 
cuenta que el viernes sostuvieron 
una reunión con la liga del Parque 
O’Higgins, oportunidad en la que se 
definieron fechas para las compe-
tencias de la categoría “escuela”. 

Asimismo, se destaca que el Club 
Deportivo y Social Limarí participó 
en la reciente creación de la Liga 
Zona Norte de Chile, que será una 
alternativa para el desarrollo de 
los deportistas de los niveles es-
cuela, intermedia e iniciación, “se 
ha concretizado la unidad de 14 

organizaciones del patinaje, desde 
la Región de Coquimbo hasta Arica, 
con un objetivo común, difundir, 
promover y coordinar actividades en 
beneficio del patinaje. El primer fruto 
fue un calendario de campeonato y 
torneos, y ya tenemos otros desafíos 
y tareas”, indicó Ahumada. 

Otra gran noticia es el inicio de 
un taller de patín carrera que será 
apoyado por el IND, el cual comen-
zará sus clases en el mes de abril, 
en un lugar por confirmar de sector 
El Portal. 

SUEÑO DEL PATINÓDROMO 
EN OVALLE 

Para finalizar, es importante enfati-
zar en la necesidad de un patinódromo 
en Ovalle, ya que las patinadoras 
locales, actualmente, deben entrenar 
en una multicancha que no cuenta 
con las mejores condiciones para la 
práctica de esta disciplina. 

Al respecto, Ahumada afirma que 
“por nuestra parte hemos cumplido 
con todo lo que nos comprometi-

mos, nos reunimos en audiencia 
con el Concejo Municipal, dos veces 
en audiencia con el actual alcalde 
y sus asesores, dos veces con el 
encargado SECPLAN y la señora 
arquitecto, es con ella con quien 
nos seguimos comunicando. Hay 
una tabla de acuerdos y tareas en 
relación al patinódromo. Como Club 
Deportivo y Social Limarí colocamos 
a disposición el terreno comodato 
de 3 hectáreas, para que en base a 
ese predio se avance en el plano del 
proyecto y se construya en el futuro. 
Esperamos que pronto esté el plano y 
el proyecto confeccionado, reunirnos, 
coincidir en la propuesta y se haga 
realidad un recinto patinódromo para 
la comunidad ovallina”.
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Instalan 100 “lomos de toro” en Ovalle
PARA PREVENIR ACCIDENTES DE TRÁNSITO 

El proyecto, que cuenta con una inversión de $143.706.780, fue solicitado por los vecinos de diferentes sectores de la capital provincial. 
CEDIDA

Los trabajos, ejecutados 
por el municipio, se están 
realizando, tanto en la 
zona urbana, como rural 
de la comuna. La iniciativa 
se denomina “Proyecto 
resaltos reductores de 
velocidad, VII etapa” y 
cuenta con una inversión 
que supera los 143 millones 
de pesos, que serán 
financiados con recursos 
municipales.  

Una de las principales solicitudes de 
los vecinos de la comuna de Ovalle 
son los reductores de velocidad o 
también conocidos como “lomos de 
toro”, debido a que existen automo-
vilistas imprudentes que transitan a 
velocidades por sobre las permitidas 
en sectores residenciales y con harto 
flujo de peatones. 

Es por esta razón, que el municipio 
de Ovalle está ejecutando la inicia-

tiva denominada “Proyecto resaltos 
reductores de velocidad, VII etapa”, 
que cuenta con una inversión de 
$143.706.780, que será financiada 
con recursos municipales y permitirá 
que varios sectores cuenten con 
esta intervención y aumenten su 

seguridad vial. 

¿DÓNDE ESTARÁN UBICADOS?
Serán 100 puntos, en los cuales se 

incluyen calles, de la parte alta y baja, 
con alta circulación de vehículos y 
peatones de la capital limarina y las 
localidades de Sotaqui, El Guindo, 
Nueva Aurora, Cerrillos de Tamaya, 
Limarí y La Portada de Sotaqui.  

Se trata de “lomos de toro” de ce-
mento, que cuentan con una señalética 
y distintivo amarillo de advertencia, 
para que los conductores reduzcan 
su velocidad. “Estamos ejecutando 
trabajos en varios puntos de la co-
muna con la instalación de lomos 
de toro, que se enmarcan en el Plan 
Marzo que está impulsando nuestro 

municipio, porque queremos dar res-
puesta a la solicitud de los vecinos 
y vecinas, puesto que siempre es 
una de las principales temáticas en 
las reuniones que tenemos semana 
a semana con las juntas de vecinos 
urbanas y rurales, porque queremos 
aumentar la seguridad vial de nuestra 
comunidad” sostuvo el alcalde de 
Ovalle, Jonathan Acuña Rojas.

El municipio de Ovalle está realizando 
las gestiones para aumentar las obras 
de ejecución, lo que permitirá sumar 
25 “lomos de toro”, que tienen por 
finalidad la regulación de velocidad 
y la prevención de accidentes en vías 
de alto tránsito de automovilistas y 
peatones.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

“QUEREMOS DAR 
RESPUESTA A LA SOLICITUD 
DE LOS VECINOS Y VECINAS, 
PUESTO QUE SIEMPRE ES 
UNA DE LAS PRINCIPALES 
TEMÁTICAS EN LAS 
REUNIONES QUE TENEMOS 
SEMANA A SEMANA CON 
LAS JUNTAS DE VECINOS 
URBANAS Y RURALES”

JONATHAN ACUÑA
ALCALDE DE OVALLE
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DR. DIEGO POLANCO
CIRUGÍA PLÁSTICA, ESTÉTICA Y REPARADORA 

Hospital Universitario de Getafe, Madrid, España.
MÉDICO CIRUJANO PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE.

Acreditado por CONACEM y Superintendencia de Salud 
en Cirugía Plástica.

MIEMBRO SOCIEDAD CHILENA DE CIRUGÍA PLÁSTICA.

CONSULTAS: 

Abdominoplastia sin drenajes y Lipoescultura con 
transferencia de grasa.
Aumento, reducción y levantamiento de mamas con 
y sin implantes.
Cirugía de Ginecomastia.

Agendar Consulta  al WhatsApp +569 48189883   +569 79478253
www.instagram.com/drpolancom
www.diegopolanco.cl

Eventual cambio de gabinete regional 
buscaría equilibrar fuerzas políticas 

DE CARA AL “SEGUNDO TIEMPO” DEL GOBIERNO

Se espera que durante la semana pueda darse el movimiento dentro de las Secretarías Re-
gionales Ministeriales.

CEDIDA

Este lunes 11 de marzo comenzará el tercer año de Gobierno 
del Presidente Gabriel Boric, y proyectando los próximos dos 
años de gestión, en la zona se vendrían modificaciones en 
algunas seremías como Salud, Educación y en la Vocería, que 
responderían tanto a evaluaciones, pero también a cupos de 
partidos.

Próximo a empezar el tercer año del 
Gobierno del Presidente Gabriel Boric, 
hito que se dará este lunes 11 de marzo, 
en la Región de Coquimbo habrían no-
vedades en cuanto a modificaciones en 
las Secretarias Regionales Ministeriales, 
cambios que estarían bastante ana-
lizados desde el oficialismo.

¿CUÁLES SERÍAN LAS SORPRESAS?
Se espera que los movimientos en el 

equipo del delegado Galo Luna se den 
a conocer la próxima semana, Fernando 
Viveros (PC), quien anteriormente era 
el Vocero de Gobierno, cargo que dejó 
para postular al Consejo Constitucional, 
asuma la Seremía de Salud. En conse-
cuencia, la epidemióloga Paola Salas 
dejaría la cartera.

En la eventualidad que este cambio 
se concrete, el Partido Comunista 
(PC) recuperaría la repartición de 
Salud, posición que por mucho tiempo 
estuvo en manos de militantes de su 
colectividad, con la gestión de Rosendo 
Yáñez y Víctor Arancibia.

Otra de las autoridades que dejaría 
su cargo es Cecilia Ramírez, quien se 
despediría de la Seremía de Educación, 
la cual lidera desde el inicio del Gobierno. 
¿Las razones? No habría superado 
con éxito la evaluación constante que 
realiza el Ejecutivo sobre el desempeño 
del gabinete local.

El mismo destino correría la Vocera 
de Gobierno, Paulina Mora (PC), pero 
en su caso no se debería a una cues-
tión de competencias, sino que de 
los cupos que maneja cada partido al 
interior del oficialismo, considerando 
que Viveros, militante de su misma 
tienda, estaría casi listo para retornar 
al equipo de Luna. 

Por último, también se evaluó la salida 
de la seremi de Economía, Pía Castillo 
(Comunes), con quien habría recelos 
respecto a su gestión. Sin embargo, de 
acuerdo a trascendidos, su cercanía 
con un ministro de su partido habría 
pesado para confirmar su continuidad. 

Cabe precisar que el cambio de ga-
binete se ha dilatado porque, como es 
sabido y comentado en la interna del 
Gobierno, faltan perfiles profesiona-
les idóneos para asumir las distintas 
carteras. 

PALPITANDO EL “SEGUNDO TIEMPO”
En cuanto a las prioridades para el 

tercer año de Gobierno, la diputada 
Carolina Tello (PC), comentó que “el 
foco para esta “segunda mitad” estará 

en continuar con la agenda que tiene 
un centro importante en la reforma 
de pensiones y también en lograr un 
pacto fiscal que permita aumentar 
y optimizar la recaudación fiscal en 
nuestro país”. 

“Además, se continúa con la agenda 
en materia de seguridad que ha per-
mitido aprobar una cantidad histórica 
de leyes para reforzar la labor de las 

policías, la prevención y el combate 
al crimen organizado. Este año tendrá 
un foco importante la reactivación 
económica para concretar una pre-
sencia más permanente del Estado en 
materia de políticas públicas”, agregó. 

En relación al eventual cambio de 
gabinete regional, señaló que “tal como 
hemos mencionado siempre, es una 
decisión exclusiva del Presidente y en 

ese sentido todos los seremis están 
en constante evaluación y a dispo-
sición de los objetivos y necesidades 
que establezca el Ejecutivo, por lo 
cual confiamos en que sea cual sea 
la decisión, se realice en pos de las 
necesidades y urgencias de la región”.

Por su parte, la diputada Nathalie 
Castillo (PC), planteó que avanzar en 
la reforma al sistema de pensiones y 
en medidas que combatan la sequía, 
serán parte de los objetivos para el 
tercer año de Gobierno. 

Sobre el cambio de gabinete, aseguró 
que, en caso que se dé, se potencie 
un trabajo coordinado entre todos los 
actores del oficialismo, “creo que es 
clave que el gabinete esté siempre 
en concordancia con parlamentarios, 
concejales y Cores para avanzar. Eso es 
lo principal más allá de los nombres, es 
fundamental que exista coordinación 
y respeto mutuo”.

En esa línea, Jorge Godoy, presidente 
regional de Revolución Democrática 
(RD), comentó que “tenemos desafíos 
importantes en el segundo tiempo de 
Gobierno, como seguir avanzando en 
materia de seguridad, que es esencial, 
y esperamos que podamos tener 
resultados a todos los esfuerzos que 
se han hecho”.

En cuanto a la realidad regional, 
aseguró que es esencial enfocarse 
en lo económico, “principalmente 
en la generación de empleos, y por 
supuesto debemos poner foco en 
avanzar con urgencia en buscar tanto 
medidas de mitigación como solu-
ciones estructurales para enfrentar 
la crisis hídrica”.

Finalmente, de cara a un posible cam-
bio de gabinete, recalcó que “siempre 
es deseable construir en equilibrio y 
principalmente esperamos de darse, 
sea para fortalecer el trabajo y poder 
concretar avances”.

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo
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GERARDO SOTO
SACERDOTE CSV

Hoy es el mismo Jesús quién 
dice de sí mismo: “Dios, el Padre, 
amó tanto al mundo, que entregó 
a su Hijo único; para que todo el 
que crea en Él tenga Vida eterna”. 
Dice que Dios no lo envía para 

condenar al mundo, sino pa-
ra que el mundo se salve por 
medio de Él. Cualquier otro 
bien que recibamos de Dios, 
incluso el dominio del universo 
entero, no es comparable al 
don que hemos recibido. Esta 
es la causa de nuestra paz y 
alegría. Al darnos a su Hijo, 
nos ha dado todo. Jesús es el 
único heredero del Padre.  Y 
de Él recibimos su herencia. 
Al darnos a su Hijo, recibimos 
la misma divinidad, de la que 
nos hace participantes Jesús, 
al hacernos hijos adoptivos de 

Dios. El regalo que nos hace es 
sin reservas. Sus méritos son 
nuestros, su vida, sus traba-
jos, su sangre, su muerte, su 
gloria y su misma divinidad. 
Él es nuestro Maestro, para 
enseñarnos; nuestro guía, para 
conducirnos; nuestro corazón, 
para animarnos. Es nuestra 
fuerza, nuestra luz, nuestro 
consuelo, nuestro júbilo y nues-
tra vida. Dios nos ha dado a 
su Hijo con el fin principal de 
salvarnos y hacernos gozar 
de una felicidad y de una vida 
eterna. Dios no ha enviado a 

su Hijo para juzgar, condenar 
y castigar al mundo, sino para 
salvarlo. Quién cree en Jesús 
nada tiene que temer. El mayor 
error que podemos cometer en 
la vida es no dejar que él sea 
uno con nosotros. Pasar desde 
un cristiano de “tradición” a 
un cristiano de “convicción” 
es un imperativo de nuestro 
tiempo. Algunos obstáculos 
que nos impiden descubrirlo 
son el egoísmo, la comodidad, el 
excesivo intelectualismo, heri-
das del pasado, contrariedades 
de la vida, orgullo, esclavitud 

de ideologías... Tenemos mo-
tivos para la alegría, porque 
después de este tiempo de 
prueba tendremos la alegría sin 
fin que trae Jesús. Para poder 
gozar de esta dicha, el único 
requisito es abrir las puertas de 
nuestro corazón y dejarnos 
moldear, divinizar por Él, que 
Él acontezca en nosotros. En la 
medida que caminemos por el 
sendero de esta vida espiritual, 
experimentaremos cada vez 
más vivencialmente aquello 
de que “Cristo me amó y se 
entregó por mí” (Gál 2,20).

¿Quieres paz y alegría? Aquí tienes la respuesta
IV domingo de cuaresma B. Jn 3, 14-21

Esfuerzos centrados en asegurar agua para 
consumo y evitar crisis en agricultura

LA ESTRATEGIA DEL GOBIERNO ANTE CRUDA SEQUÍA 

Desde la Delegación Presidencial señalan que se está 
realizando una labor conjunta en reforzar el trabajo de 
camiones aljibe y la profundización de pozos. Se proponen 
además medidas de carácter financiero para evitar 
problemas de quiebra y embargo de predios.   

Preocupación generó esta semana 
la información sobre la grave crisis 
hídrica que enfrenta la Región de 
Coquimbo, que amenaza con llegar a 
racionamientos y provocar un impacto 
en los sistemas productivos. 

Si bien las complejidades de la se-
quía se han presentado durante los 
últimos años en la zona, la pregunta 
que surge es si se han adoptado las 
medidas para enfrentar un escenario 
como el actual, cuyas características 
permiten señalar que es uno de los 
más graves que se ha presentado en 
este periodo. 

Al respecto, el Delegado Presidencial, 
Galo Luna, cuenta a Diario El Día que 
efectivamente se ha estado desarro-
llando un trabajo conjunto, que se 
ha enfocado principalmente en dos 
focos, por una parte, resguardar el 
agua para el consumo humano y por 
otro, analizar medidas que mitiguen 
el impacto que podría provocarse en 
sectores productivos, principalmente 
la agricultura. 

En una primera línea, manifiesta que 
en conjunto con la Sanitaria Aguas del 
Valle se han tomado medidas en las 
cuencas de Elqui y Limarí. “Nosotros 
tenemos asegurado el acuerdo de 
redistribución de aguas hasta el mes 
de julio de este año, donde se tiene 
que renovar este acuerdo, tomando 
en consideración la situación hídrica 
de la cuenca”.

En paralelo, indica, se están hacien-
do los esfuerzos para poder reforzar 
los servicios de distribución de agua 
potable, vía camiones aljibe a las 
localidades rurales que se han visto 
afectadas por la escasez “pero además 
tenemos un plan de refuerzo donde 

El último infor-
me del CEAZA 
encendió las 
alertas, ya 
que la Región 
de Coquimbo 
anotó solo un 
6% de agua 
embalsada, lo 
que obliga a las 
autoridades, 
empresas y 
gremios a to-
mar acciones 
inmediatas. 
LAUTARO CARMONA

estamos tomando medidas más es-
tables para asegurar el consumo vía 
profundización de pozos o trabajando 
en apoyo a la conducción del agua”.

ESCUCHANDO A OTROS ACTORES
Respecto de las gestiones, plantea 

que ha sostenido reuniones con dis-
tintas entidades como el Ministerio 
de Hacienda, el Ministerio de Obras 
Públicas y las juntas de vigilancia 

“en que hemos estado analizando la 
situación, hay medidas y respuestas 
que también ellos están levantando 
y que vamos a estar analizando 
durante este periodo”.

También ha sostenido permanentes 
reuniones con los parlamentarios 
y parlamentarias de la zona “con 
quienes estamos unidos en este 
propósito de tomar todas las medi-
das que sean necesarias para poder 
paliar esta crisis y además no olvidar 

el mediano y largo plazo que es algo 
relevante”.

La autoridad también estuvo reunida 
con la Sociedad Agrícola del Norte, 
para analizar posibles ayudas para 
los productores. “No perdemos de 
vista el impacto que tiene esta crisis 
hídrica y la sequía en la agricultura 
regional y para eso se está traba-
jando también en un plan especial a 
través de la seremía de Agricultura, 
para poder profundizar pozos de tal 
manera de asegurar vía extracción 
subterránea el riego en las cuencas”.

En la misma línea, agrega que 
se están gestionando medidas de 
carácter financiero que permitan 
también a los agricultores soportar la 
problemática que se ha presentado 
este año.

En este sentido, el senador Matías 
Walker, quien también estuvo pre-

EQUIPO EL OVALLINO
Región de Coquimbo
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sente en el encuentro, detalla que 
en enero se envió un petitorio al 
Ministerio de Hacienda con medi-
das de alivio tributario y financiero. 
“Se le entregaron al Presidente de 
la República para que pueda dar 
alguna respuesta. Nos referimos a 
la suspensión del pago de contribu-
ciones, hay predios que están siendo 
objeto de remate hoy día por deudas 
con el Banco Estado o por no pago 
de estas contribuciones, así que se 
requiere actuar en esta materia. El 
Estado puede y debe hacer mucho 
más”, precisa. 

DECRETOS 
En tanto, el seremi de Obras Públicas, 

Javier Sandoval, detalla a nuestro 
medio que a través de la Dirección 
General de Aguas (DGA) también 
se han realizado diversas acciones. 
“La primera ha sido la prórroga para 
el decreto de escasez hídrica de la 
Región de Coquimbo, que ha permitido 
poder tener herramientas para tomar 
diversas medidas”. 

La autoridad explica que actualmente 
la región está con decreto de escasez 
hídrica vigente, generado por la DGA 
a través de un decreto ministerial 
que dura hasta el 7 de julio “por 
medio del cual se solicitó acuerdos 
de redistribución a las 8 juntas de 
vigilancia de Limarí, Elqui y Choapa. 
A la fecha se ha aprobado el acuerdo 
de la junta de vigilancia del río Elqui 
y del río grande y Limarí”, precisa. 

Asimismo, agrega, se aumenta-
ron las fiscalizaciones en un 30% 
“siendo la segunda a nivel nacional. 
Seguimos trabajando en conjunto con 
los distintos actores involucrados 
del ámbito público y privado para 
seguir implementando medidas de 
corto, mediano y largo plazo que nos 
permitan asegurar un uso eficiente 

del recurso hídrico y, sobre todo, del 
consumo humano”.

A NIVEL LEGISLATIVO 
Por otra parte, la diputada Nathalie 

Castillo informó que solicitará que 
se decrete Alerta Sanitaria para la 
Región de Coquimbo. La parlamentaria 
argumenta que esta medida va en la 
línea de incrementar la fiscalización 
de la calidad del agua, de manera 
que esté apta y resguardar que no 
se produzcan problemas de salud 
en las personas.

“La idea es buscar recursos por 
ejemplo para hacer el chequeo de 
los pozos, para hacer análisis quími-
cos en los laboratorios, movilizar el 
Estado hacia lo que es la perspec-
tiva sanitaria. Tenemos la situación 
de que la sequía está afectando el 
saneamiento y eso es algo grave. 
Con este tipo de medidas se va a 
poder ayudar a que se tenga agua 
de calidad y mantener el consumo”, 
puntualiza. 

Indica que ya fue solicitada a tra-
vés de un proyecto de resolución al 
Presidente Gabriel Boric “y también 
la apoyó la seremía de Salud, que 
envió un oficio a la Subsecretaria 
dando cuenta de por qué es necesario 
movilizar recursos en esta línea”.

Otro proyecto que se encuentra 
analizando la diputada es levantar 
una iniciativa legal de moción par-
lamentaria a través de la Comisión 
Nacional de Riego (CNR). En los 
Estados de Catástrofe hay una ti-
pología, se aplica en terremotos, 
tsunamis, pero no está considerada 
la escasez hídrica, entonces, una 
de las ideas es incluirla, para que 
tengamos una ley corta que permita 
que los regantes cuenten con más 
recursos. Ya la estamos trabajando 
con la CNR y esperamos durante 

el mes de marzo presentarla en la 
Cámara”, adelanta.

URGE LA HABILITACIÓN DE POZOS
Cristian Rondanelli, presidente de la 

Comisión de Agua y Recursos Hídricos 
del Consejo Regional, afirma a Diario 
El Día que desde el 2021 ha estado 
solicitando a la gobernadora regional 
que se genere un traspaso de recursos 
a la Comisión Nacional de Riego para 
llegar con medidas concretas hacia 
los agricultores. 

“A la fecha, no tenemos respuesta 
alguna y a la hora de poder abordar 
esto con sus equipos técnicos tampoco 
tenemos una respuesta concreta si se 
va a priorizar o no una inversión tan 
necesaria”, lamenta. 

Por otra parte, señala que, desde la 
Comisión de Recursos Hídricos, han 
concurrido a la Dirección de Obras 

Hidráulicas (DOH) a nivel nacional 
para solicitar distintas medidas de 
emergencia, “una de ellas es poder 
generar una cartera de inversión en 
torno a poder construir pozos mul-
tipropósito en los distintos valles de 
la Región de Coquimbo para poder 
abordar la escasez hídrica que hoy 
existe”. Plantea que, por ejemplo, en 
la provincia de Limarí hoy existen 7 
pozos con una buena cantidad de 
litros por segundo, que se encuentran 
ya construidos, pero no están habi-
litados por parte de la DOH “y ahí es 
donde nosotros decimos cuál es el 
sentido de urgencia para abordar esta 
emergencia y la grave crisis hídrica 
que hoy tenemos. Lamentablemente 
eso no tiene hoy una fecha estimada 
en la cual se podría resolver, lo mismo 
pasa también con pozos que están en 
otras provincias y a la fecha tampoco 
se encuentran habilitados”, enfatiza. 

En causa” BANCO DE CRÉDITO E INVERSIONES con 
DANIEL ANTONIO CONTRERAS CORTES , ROL 
C-1657-2022, se rematará el 20 de marzo de 2024,  a 
las 10 horas en Secretaría del Primer Juzgado de La 
Serena, como unidad, el inmueble ubicado en Ovalle, Calle 
Mario Ramírez Araya N° 801 que corresponde al sitio N° 1 
de la Manzana 10 del Loteo Villa El Mirador III, Tercera 
Etapa; inscrito a fojas 2344 vta N° 3100 Registro de 
Propiedad del año 2017 del Conservador de Bienes Raíces 
de Ovalle. Mínimum posturas $22.614.971. Interesados 
deben rendir caución por 10% del mínimo establecido 
para la subasta, en vale vista a la orden del Tribunal 
tomado de cualquier Banco. Demás condiciones señaladas 
en la causa. La Serena, 22-02-2024.

REMATE JUDICIAL

Natalia Tapia Araya
Secretaria ( s)
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Reconocen la trayectoria de 
músicos combarbalinos 

EN EMOTIVA CEREMONIA 

La actividad fue organizada 
por la banda musical local La 
Macomba y patrocinada por la 
Municipalidad de Combarbalá.

Una emocionante ceremonia de 
reconocimiento a los músicos com-
barbalinos se realizó en la plaza de 
armas de la comuna limarina. Este 
primer festival “Fomentando la Música 
Combarbalina” estuvo organizado 
por los integrantes de la agrupación 
La Macomba, de gran trayectoria 
regional y nacional, quienes se han 
presentado en grandes escenarios 
como el Teatro Caupolicán, Fiesta de 
la chilenidad de Cerrillos, y Teletón 
2018 en el Estadio Nacional frente 
a 40 mil personas. 

En relación a esta iniciativa, Jorge 
Ramos, director musical y presidente de 
la organización social de La Macomba,  
cuenta que “a través del apoyo de la 
ilustre municipalidad de Combarbalá 
obtuvimos una subvención municipal 
y quisimos homenajear a todos los 
músicos que han recorrido tantos 
años acá la comuna y que nosotros 
sentíamos que no eran valorados. 
Entonces, como agrupación nos qui-
simos poner los pantalones y hacer 
este homenaje en vida a ellos, porque 
se habla mucho después de que uno 
se va, él era un muy buen músico, un 
buen profesor, pero nosotros quisimos 
hacer  este reconocimiento en vida”.

Por su parte, Lino Godoy Zúñiga del 
grupo Voces de la Montaña, expresó 
que “aparte de ser un lindo gesto, se 
hace justicia a la labor que hemos 
realizado siempre los músicos en 
Combarbalá. Antes con muchas di-
ficultades, donde me incluyo, porque 

EQUIPO EL OVALLINO
Combarbalá

Los artistas se emocionaron y valoraron el reconocimiento a su trayectoria musical. CEDIDA

era difícil en años atrás hacer cosas. 
Siempre tratamos de hacer música, 
apoyarnos, ayudarnos y participar 
en las actividades benéficas o de 
cualquier tipo y alegrar la vida del 
pueblo. Así que genial”.

Finalmente, el concejal Roberto Rojas, 
celebró la actividad, agregando que 
“se merecían estos reconocimientos 
los músicos que tenemos en la co-
muna de Combarbalá. Basta con ver 
la cara de felicidad que tenían una 
vez que los nombraban y se desta-
caban arriba del escenario. Valorar 
la trayectoria de muchos de ellos, 
que llevan muchos años, nosotros 

de niños que los veíamos tocando y 
cantando, entregándose por completo 
a las actividades que tenemos en la 
comuna”. 

Los grupos homenajeados fueron 
“Hermanos Castros”,  integrados 
por Raúl y Mario Castro , “Voces de 
la Montaña” compuesto por Willy  
y Lino Godoy, Oscar Egaña y Luis 
Sánchez y en categoría músicos 
destacados: Eduardo Ramos, Jorge 
Godoy ( reconocimiento póstumo), 
Elías Tapia, Aliro Castillo, Pascuala 
Orrego, Patricio Lopez, Roberto Cortés, 
Hugo Medalla, Pablo Armijo, Eduardo 
Carvajal y Norton Salinas. 

Los grupos homenajeados fueron 
“Hermanos Castros”,  integrados por 
Raúl y Mario Castro , “Voces de la 
Montaña” compuesto por Willy  y Lino 
Godoy, Oscar Egaña y Luis Sánchez 
y en categoría músicos destacados: 
Eduardo Ramos, Jorge Godoy ( reco-
nocimiento póstumo), Elías Tapia, Ali-
ro Castillo, Pascuala Orrego, Patricio 
Lopez, Roberto Cortés, Hugo Medalla, 
Pablo Armijo, Eduardo Carvajal y Nor-
ton Salinas.
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